

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACION É INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Isabel la Católica, número 6.
Talleres
Grabador Espinosa, 1.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Los depósitos francos.

Declaramos que ha producido en nosotros viva sorpresa el acuerdo del gobierno sobre los depósitos francos. Con insistencia vino hablándose de que en el programa parlamentario del ministerio Villaverde entraba el propósito de complacer en ese punto á los catalanes, y nuestros lectores recordarán los comentarios que nosotros hacíamos al encontrarnos con lo que la prensa madrileña afirmaba respecto de este particular.

Los antecedentes personales de algunos de los ministros que forman parte del actual gabinete—indicábamos nosotros—parece que dan motivo á sospechar que sea cierta la noticia que circula sobre determinadas inclinaciones en el seno del gobierno á favor del establecimiento de los depósitos francos. Pudiera ocurrir también—agregábamos—que mal entendidas conveniencias ministeriales del momento hicieran pensar al ministerio en el sacrificio de intereses que son de carácter permanente y supremo. Pero al fin—terminábamos diciendo—el buen sentido y la justicia prevalecerán en las decisiones gubernamentales.

Al hallarnos ahora con que nuestras esperanzas han quedado defraudadas, se nos ocurre una nueva razón como justificación del triste desencanto que sufrimos.

En el gabinete presidido por Villaverde hay, cuando menos, dos ministros que representan una garantía en orden á la defensa de la agricultura nacional, el señor Gasset que estudia y planea proyectos con el laudable anhelo de regenerarla, y el conde de San Bernardo, agricultor inteligentísimo, conocedor de las necesidades que siente este ramo de riqueza, hombre solemnemente comprometido por sus actos y sus palabras á velar por los intereses agrarios.

¿Y cómo se explica que contando el actual gabinete con dos ministros de ese carácter y esas tendencias venga el acuerdo de llevar á las Cortes el proyecto de ley estableciendo los depósitos francos? Hé aquí el contraste que no acertamos á comprender y que nos llena de confusión.

A una inteligencia consagrada con predilección á los estudios agrícolas, como la del conde de San Bernardo, no puede ocultarse que el establecimiento de esa franquicia es la ruina de la producción triguera nacional. A una voluntad tan perfectamente preparada y dispuesta en favor de la agricultura, como la voluntad del actual ministro de Estado, ha de resistirse forzosamente un proyecto que tanto pugna con los intereses agrarios.

Lo propio hemos de decir con relación al señor Gasset. Este joven ministro no podrá menos de caer en la cuenta de que sus planes habrían de resultar por completo estériles si á la agricultura se la asesta el golpe mor-

tal de los depósitos francos. ¿A qué las obras hidráulicas y los caminos vecinales para beneficiar á una industria de improviso condenada á perecer?

No hacemos las consideraciones anteriores á humo de pajas. Invocamos los antecedentes, las ideas, los propósitos, los compromisos de los señores Gasset y conde de San Bernardo porque de buena fe creemos que puede y debe apelarse á esos ministros en la campaña que Castilla tiene que reñir. Si este recurso que noblemente indicamos careciese de eficacia, habría que convenir en que la farsa de la política no libra de su contagio ni aún á hombres considerados como sinceros.

(De La Libertad.)

al minuto.

Emulación.

Una de las más justificadas ansias que pueden existir en la vida; la que de mayor manera y con más extraordinaria fuerza cultiva el hombre, es sin género alguno de dudas, la emulación.

No puede negarse que la existencia es una lucha, tenaz, porfiada, terrible; pero tampoco negaremos ni nadie negará en el mundo, que una manera defectuosa de realizar esa lucha, tratando de hacer perjuicios al individuo, es la que origina la mayor parte de las desgracias que nos afligen.

La emulación es noble, elevada, digna, y ésta debiera ser tan sólo la que se impulsa y domina en la existencia.

Pero para conseguir este resultado, conviene saber en primer término lo que es la emulación.

El afán de perfeccionarse el individuo tratando de sobresalir de su esfera, de distinguirse, de superar por su propio mérito al mejor y más bueno, alcanzando por el estudio y por la aplicación el medio supremo de distinguirse y de sobresalir dentro de las aptitudes individuales.

Esta emulación, el deseo de brillar, de salir de una esfera para conquistar otra más elevada por medio del trabajo, de la aplicación y del estudio, debe ser el más noble impulso que al hombre domine y que se sobreponga en su ánimo.

Las luchas de la vida deben reducirse á esto: á tratar de emular todas las virtudes y todos los conocimientos, y por ello llegar á una perfección moral perfectamente digna de ser conquistada en el batallar de la existencia.

LA SALUD Y EL ESTUDIO.

Apenas transcurre día sin que leamos en los periódicos la noticia de que tal abogado, médico, ingeniero, hombre de negocios ó estadista ha sucumbido á causa del excesivo estudio, habiendo dado en tierra con su naturaleza, un tiempo robusta, el esfuerzo y la continuidad de los trabajos mentales.

Accidente tan funesto viene á ser la natural consecuencia de no haber acertado á simultanear el trabajo mental, los negocios ó el estudio, con el descanso, las distracciones ó el ejercicio corporal. Porque no es frecuente, y así lo demuestra la experiencia, que la salud del hombre llegue á sentirse por virtud del demasiado estudio, á menos que tal estudio se rea-

lice á expensas del propio descanso y del necesario ejercicio corporal, ó bien á horas impropias para ello, ó acaso, porque para más avivar las fuerzas intelectuales, se haga uso indebido de estimulantes dañosos.

Rara vez enferman á consecuencia del estudio los escolares alemanes, no obstante consagrarse á él con ardor inusitado y emplear en el mismo un número de horas cada día mucho mayor, sin duda, que el que le dedica el más aplicado y asiduo de los estudiantes latinos; pero los alemanes cuidan mucho de su salud y saben alternar el descanso con el estudio, los ejercicios físicos con los trabajos mentales. Hállanse convencidos de que tan necesario como el comer y el beber, es para la salud el descanso.

Cicerón era débil y enclenque en su juventud, y el futuro gran orador efectuaba repetidos viajes de Roma á Grecia, con el exclusivo objeto de robustecer su organismo y desarrollar sus fuerzas corporales en los célebres gimnasios de Atenas y otras ciudades helénicas.

Por tales medios, logró llegar á ser un hombre vigoroso. En su discurso defendiendo al poeta Arquio, pronunció estas palabras que parecen indicarnos el medio de que se valía para descansar de sus fatigas mentales:

«Indudablemente, me preguntaréis la razón del verdadero encanto que este hombre ejerce sobre mí. Pues porque me proporciona el alivio del entendimiento y el encanto del oído, tras de las luchas y el ruido del foro. Para que yo pueda hablar, diariamente, sobre asuntos tan diversos, necesario es que mi inteligencia restaure sus fuerzas, no tan sólo por el estudio constante, sino también por el ejercicio de agradables y honestas distracciones.»

Por lo que á la ciencia atañe, el gran orador romano poseía un caudal casi inagotable de conocimientos que aumentaba cada día con variadísimas lecturas referentes á los asuntos de su vida profesional, y á aquellos otros que se relacionan con la organización de las sociedades humanas y el gobierno de los pueblos; y en cuanto á las distracciones, él mismo nos lo dice; el cultivo de las bellas letras, de la poesía, sobre todo, constituía su más agradable pasatiempo.

Este era el secreto de Cicerón para conservar, juntamente con la salud de su cuerpo, el vigor y la lozanía de su entendimiento, asombro de la posteridad.

Concluamos diciendo que no es verdad que la salud se pierda á consecuencia del mucho trabajo del estudio. Podrá haber casos, indudablemente los hay, en que el exceso de trabajo que quebranta la naturaleza. Son excepciones de la regla general, que, en todo caso, la confirman.

DOCTOR DUBÓN.

EL REY EN ZARAGOZA

(-)-

Según leemos en los periódicos aragoneses, el programa oficial de la próxima estancia del Rey don Alfonso en Zaragoza será como sigue:

Don Alfonso entrará en la población á caballo, como lo hizo su padre, pasando bajo el arco de triunfo que se levanta en el paseo, dirigiéndose al Coso y por la calle de Alfonso al

templo del Pilar, donde se cantará el *Te Deum*.

La noche de la llegada una rondalla al estilo del país, compuesta de 40 profesores, dará al rey una serenata, y el orfeón cantará en el palacio arzobispal, donde se hospedará Su Majestad.

Al día siguiente oirá misa en la capilla del Pilar y se verificará la inauguración de las obras para la construcción de caminos vecinales.

También habrá recepción oficial en el palacio arzobispal y luego se girará una visita á la Granja experimental y á varias fábricas, con objeto de que el rey conozca los progresos de la industria zaragozana.

Al otro día, misa de campaña en el paseo de la Independencia, recepción popular en las Casas Consistoriales, distribución de premios á los obreros alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, y banquete de cien cubiertos en el Ayuntamiento, en honor de los ministros que acompañen al rey.

Para que don Alfonso tenga un recuerdo de su visita á Zaragoza, el alcalde le entregará en nombre de la ciudad, una artística medalla de oro.

Libro nuevo

Con el título de *Veladas históricas*, se ha puesto á la venta un libro del que es autor el joven maestro de Navalmanzano, don Leopoldo Casero Sánchez.

Constituye un tomito de 288 páginas y está dedicado á servir de lectura en las escuelas de primera enseñanza y adultos, y su fin no puede ser más hermoso, haciéndole simpático á los ojos de todo el que estime en algo el nombre de nuestra desgraciada patria.

Propónese el autor despertar el sentimiento patrio en los tiernos corazones de los niños, evitando las recitaciones mecánicas que no conducen más que á un hipotrófico desarrollo de la memoria con grave daño de los demás poderes mentales, vicio que á todo trance hay que desterrar de nuestras escuelas.

En diez y nueve conferencias ó veladas describe con un estilo fácil y correcto, no exento de cierta galanura, lo más importante de nuestra historia nacional, huyendo de todo aquello que puede representar dificultad para el niño, sin olvidarse en ninguna época de presentar el estado de cultura de nuestra nación.

Sobradamente conocido, el señor Casero, en la prensa local donde firma con alguna frecuencia artículos doctrinales y literarios que ponen de relieve sus conocimientos y condiciones como escritor, es sin duda uno de los maestros que con el sello de la moderna cultura profesional, más honran á su clase dentro de la provincia.

Al tanto de la evolución que marca en los procedimientos didácticos la moderna Pedagogía, á la cual clama á diario por la desaparición del *surmenaje* escolar, epidemia reinante en nuestros primarios centros de enseñanza, y convencido al mismo tiempo de la imprescindible necesidad de estimular al niño en el conocimiento del estudio patrio, viene, con este libro, á cumplir tal demanda, huyendo de aquel peligro, puesto que leyendo y relejendo sus capítulos puede el escolar quedar sobradamente empapado de la historia nacional, sin mortificar su memoria.

Y si tenemos en cuenta el papel que puede jugar en las escuelas de adultos donde acude esa juventud que después ha de formar nuestro ejército, nada más beneficioso para esta España que

sus hijos, al jurar sus banderas, sepan, por la historia, el deber sacratísimo que tienen de defender su honor sin timideces ni cobardías que no encajaron nunca en el legendario tipo del soldado español, protagonista siempre de nuestro glorioso pasado.

Dirremos, por último, que el libro está dedicado á la Excm. Diputación provincial, modesto tributo de admiración y respeto que rinde el autor á tan ilustre entidad oficial, la que, no dudamos, ha de apreciar en todo lo que vale tan valiosa ofrenda.

Seguros estamos también de que los compañeros del novel autor que ejercen en la provincia, han de dispensar buena acogida á la obra del señor Casero, persuadidos de que con *Veladas históricas* han de proporcionar á sus alumnos un tomito de muy sana é instructiva lectura.

De las condiciones materiales nada tenemos de decir por estar editado en esta casa.

Por nuestra parte felicitamos cordialmente á nuestro querido amigo y colaborador, don Leopoldo Casero, por la publicación de su libro, estimulándole á que prosiga el camino emprendido, seguro de que sus relevantes condiciones de maestro han de proporcionar un honroso porvenir dentro de la digna clase á que pertenece.

El libro se halla de venta al precio de nueve pesetas docena y 0'75 pesetas ejemplar, en la librería de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, y en casa del autor, en Navalmanzano.

¿Se casa don Jaime?

«L'Europeen», de París, publica el siguiente telegrama, que á título de información reproducimos:

«San Sebastián, 27.

El hijo de don Carlos, don Jaime, se pasea estos días libremente en la ciudad donde veranea la familia real.

Se afirma que don Jaime no ha venido á San Sebastián á promover una guerra civil; al contrario, un sentimiento más íntimo le impulsa, y hasta se supone que está en camino de negociar su matrimonio con la Infanta María Teresa, hermana del Rey don Alfonso XIII.

A pesar de la reserva con que se lleva el asunto este ha trascendido produciendo gran sensación.

POLÍTICA INTERNACIONAL.

El reparto de Marruecos.

Poco á poco se va haciendo luz en *L'affaire du Maroc*, puesto hoy sobre el tapete con preferencia al de Macedonia, no obstante ser este mucho más grave y su solución de más urgente necesidad.

A la rotunda negativa que cayó sobre la noticia de las iniciativas tomadas por Francia respecto á la futura suerte del imperio del Moghreb, ha sucedido la confesión clara y rotunda de que efectivamente, era cierta la existencia de un proyecto de protectorado francés sobre Marruecos, y que de él se había tratado en las cancellerías; pero no con carácter oficial, sino como se tratan los asuntos que bien por no haber llegado aún á su período de madurez para darles la solución conveniente, bien por ser problemático su ingreso en el mundo de la política internacional, no exigen principal y especialísima atención en

los centros diplomáticos, no siendo, por lo tanto, objeto de negociaciones en la verdadera acepción de la palabra, sino de conversaciones ó cambio de impresiones, que no son realmente otra cosa que los preliminares de aquellas, ó más bien los trabajos de sondeo para preparar el terreno y adivinar el recibimiento que habían de obtener las pretensiones que se pensara formular.

La confesión hecha por elevados políticos no deja lugar á dudas acerca de la veracidad de las noticias que han puesto al problema marroquí en lugar preferente entre los diversos que hoy son objeto de singular atención en los centros diplomáticos.

Es lógico que Francia niegue la existencia de las negociaciones de su proyecto de protectorado sobre Marruecos, pues tan justificadas está su negativa como sus pretensiones.

Por su situación geográfica, por su imperio africano y por la vecindad de este con Marruecos, es indiscutible que Francia ocupa el primer puesto entre las potencias á quienes interesa la suerte del imperio marroquí. Convencida por tal motivo de que nadie como ella puede aducir tantas razones que justifiquen el derecho de prioridad en los asuntos del Moghreb, Francia viene desarrollando, tanto cerca del Sultán Abd-el-Azis como de las cortes de España, Inglaterra Italia y Alemania—que son las únicas que pueden justificar pretensiones sobre Marruecos; la primera por su historia, posición topográfica y colonias africanas; la segunda por la posesión de Gibraltar; la tercera por su rango de potencia mediterránea; y la cuarta por su necesidad, como pueblo moderno, de adquirir colonias para en ellas desahogar su plétora de vida una política prudente, pero enérgica, cuyos objetivos son dos: uno, llevar al ánimo del Sultán el convencimiento de que debe aceptar el concurso de Francia para llevar á efecto la evolución que la humanidad, la vida moderna y la civilización impone á su imperio, y que solo en Francia puede encontrar amistad sincera y desinteresada y favores prestados á un insignificantemente; y el otro es que las potencias europeas reconozcan á la república la prioridad de intervención en los asuntos de Marruecos.

Ambos objetos los vé hoy Francia casi por completo realizados, y como á esto se une que la actual insurrección marroquí, ha quebrantado grandemente la autoridad del Sultán y ha dado lugar á una crisis que haga inevitable, en plazo más ó menos corto, una intervención extranjera, nada de particular tiene que el gobierno francés haya propuesto oficialmente á las potencias interesadas, el establecimiento en Marruecos de un protectorado que acabe con la actual anarquía y que garantice en lo futuro los inte-

reses que Europa se ha creado en el imperio moghrebino.

Acaso más que el protectorado convenga á Francia el mantenimiento del *statu quo*, porque recientes hechos han demostrado que aquel y el tiempo trabajan á favor de ella, pues si uno tiene á raya ambiciones que perjudicarían sus planes, el otro le proporciona ocasiones para aumentar su influencia en Marruecos y avanzar hacia el interior de este imperio sus fronteras del sur oranés, lo que mejorará su situación para el día en que por esa necesidad misteriosa que empuja á los pueblos de Europa al reparto de Africa, y Marruecos se vea forzado á convertirse en presa de una ó más potencias coloniales, y así no serían tantas las probabilidades de una guerra larga y costosa, que hoy forzosamente tendría que sostener para implantar en Marruecos el protectorado que tiene en proyecto, pues sabido es cuan grande y ciego es el fanatismo religioso del marroquí, en odio á todo lo que coarte su libertad y la indómita repulsión que le inspira cuanto tenga origen europeo.

Tal vez Francia, comprendiendo lo perjudicial que hoy sería para sus intereses el protectorado, desista por ahora de este y deje á su gran auxiliar, el tiempo, que continúe su obra.

C. H. BOPHEX.

5 Octubre 1913.

GACETA DE MADRID.

Guerra—Reales decretos nombrando jefes de la segunda brigada de la tercera división, á don Eduardo Losas y Berros, y de la primera brigada de la segunda división, á don Francisco San Martín y Patiño.

Hacienda—Real orden disponiendo rija desde 1.º de Enero del año próximo el Registro fiscal de la propiedad rústica y pecuaria del término municipal de Madrid.

Otra disponiendo se ajusten á lo dispuesto en el artículo 47 del reglamento orgánico de la Administración económica provincial los nombramientos que se expidan para los destinos de la Hacienda pública.

Gobernación—Real orden condonando la multa impuesta al Ayuntamiento de Baños de Cerrato por la Comisión mixta de reclutamiento de Palencia.

Otra confirmando la suspensión del alcalde y trece concejales del Ayuntamiento de Alosno, decretada por el gobernador civil de Huelva.

Agricultura—Real orden concediendo autorización para establecer en la zona marítima terrestre del puerto de Santa Cruz de Tenerife edificios para depósito de mercancías.

Otra ampliando el Tribunal de exámenes de sobrestantes de Obras públicas.

La actualidad política.

Los liberales

Hemos reflejado en nuestras columnas la actitud en que se supone colocados á los primates del partido liberal con respecto al famoso y complicado litigio de la jefatura.

Hoy publica *La Correspondencia de España* una interesante información acerca de este asunto, y de ella tomamos las notas de más importancia para tener á muchos lectores al tanto de lo que sucede en el mundo de la política.

Moret no creará dificultades de ningún género á la proclamación de jefe y director de la política liberal.

Ni solicita ese cargo, ni ha realizado ni realizará gestión alguna para alcanzarlo. Es natural que si la designación recayera en él, lo aceptaría como un gran honor.

Se llama don Segismundo, un liberal de fila, y nada más; pero conservando su puesto y su significación en el partido.

Está fuera de duda que tanto el general López Domínguez como el señor Moret están en inteligencias políticas con el señor Canalejas, que pronto pueden ser un perfecto acuerdo en todo.

El tema de la Asamblea liberal sigue monopolizando los cabildos políticos. No se habla de otra cosa, y tanto ha llegado á apasionar los ánimos esta cuestión, que ya se han cruzado varias apuestas, como en las vísperas de nuestros más grandes acontecimientos.

Hasta ahora, los señores Montero y Vega de Armijo, opónense resueltamente á la Asamblea. En la conferencia ayer celebrada entre el castellano de Mos y el señor Moret, parece que se trató del asunto, manteniendo el expresidente del Congreso su criterio contrario á que la Asamblea se reúna.

Sabemos, además, que la *triumvir* liberal celebrará determinadas entrevistas con los señores Canalejas y López Domínguez, y que el *dúo* Montero-Vega Armijo, lleva arrastras al *solo* Moret en estos preludios de concordia.

Los conservadores.

Un importante personaje político, ha hecho también declaraciones á un redactor del periódico citado sobre la situación del Gobierno.

He aquí lo más sustancial: Para apreciar bien el actual estado de las cosas es preciso que hablen con claridad Silvela y Maura, que cuentan exclusivamente con el apoyo de las mayorías.

Si en la elección de Presidente del Congreso viene el fracaso, será de Villaverde; de Romero, no, que dice á quienes quieren oírle que mantiene su actitud y su puesto en la política, an-

teriores á sus actuales relaciones con la situación actual.

No hay que olvidar que el alcance político de la votación del Mensaje en el Congreso fué contra el señor Villaverde y un éxito para Silvela y Maura, que provocaron una crisis que ha traído la actual perturbación.

Maravilla cómo á 6 de Octubre, faltando quince días no más para la reunión de las Cortes, no haya pensado aún el señor Villaverde en reforzar este Gobierno, que el Parlamento no tolerará.

¿Cómo unas mayorías de Silvela y Maura han de prestarle su decidido concurso? Esto no hay quien lo crea, y más oyendo respirar á muchos diputados, que no se recatan para decir las cosas.

TURÉGANO.

La vendimia.—Una y muchas despedidas.—Al banquete.—De Teatro.

Se ha dado principio en el día de hoy á la vendimia en las viñas de este término y pago de San Miguel, continuando mañana la general, ó sea la del pago de Santiago.

Después de pasar la temporada de verano en esta localidad, ha salido para Madrid donde pasará una temporada, la familia del ilustre abogado de Granada señor Torres. Fueron despedidos por infinidad de personas de las más distinguidas. Reciban como todas las demás la que desde estas líneas les envío.

Mañana saldrán con objeto de asistir al banquete que tendrá lugar el día 8 del corriente en honor al Diputado á Cortes por el Distrito Excelentísimo señor Marqués de Cañada Honda, los señores Alcalde, Secretario, Maestro de niños, juez municipal, Fiscal y otras personas que sienten no recordar.

La Compañía «Instructiva» de esta localidad, se encuentra formando el programa para las funciones de teatro en la feria, previa concesión del Salón de la Casa Consistorial, por el Ayuntamiento.

FELICISIMO.

6 de Octubre de 1913.

EN LA AUDIENCIA

El Juicio de hoy.

Ha sido suspendido por no haberse podido reunir el Tribunal de Derecho.

Calificaciones.

Por la Fiscalía se han hecho las siguientes:

De la causa instruida, por disparo de arma de fuego, contra Gumersindo López Yagüe, vecino de Bernuy de Coca, al cual se le pide la pena de un

año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional, accesorias correspondientes y el pago de las costas procesales.

De la seguida, por hurto, contra María Cubo Bermejo, domiciliada en Vegas de Matute, solicitándose para la misma la pena de dos meses y un día de arresto mayor, con las accesorias compatibles con su sexo y el pago de las costas.

Croniquilla.

Consul.

Le Monde Illustré, llegado á Madrid últimamente, trae una curiosa información acerca de un chimpancé que reúne un tal grado de inteligencia que para sí la quisieran muchas personas. Firma el artículo Andrés Charlot, y es verdaderamente curioso y tiene gracia lo que respecto al referido chimpancé relata.

Cónsul, que así se llama el simio, llegó á París hace pocos días procedente del Havre, puerto donde había desembarcado viniendo de Nueva York.

Cónsul ocupaba un departamento de primera clase, como un potentado cualquiera. Como el viaje le había fatigado mucho, al parar el tren se echó en brazos del empresario que lo llevó á París para exhibir sus habilidades.

Desde el andén y marchando ya por su pie, dirigióse Cónsul á la sala de equipajes, mirando con curiosidad los baúles que iban descargando y deteniéndose ante una elegante maleta de mimbre, forrada de hule, que era el equipaje de su pertenencia.

Pere veamos quien es Cónsul: Mide tres pies de alto, y generalmente va vestido con el uniforme de oficial de la marina americana.

Su residencia habitual es Coney-Island, en Nueva York en el gran palacio poblado de animales raros que allí posee mister Frank C. Bostock.

Ocupa un departamento compuesto de una gran sala, dividida en gimnasio, comedor, dormitorio, salón de recepciones y gabinete.

Todas estas habitaciones están alumbradas por lámparas eléctricas colocadas en grandes reflectores de metal.

Lo que únicamente falta en aquellas habitaciones tan confortables es un *tub* (baño); pero Cónsul baja todos los días á bañarse á la orilla del mar.

Una aventura que le ocurrió en casa de un dentista neoyorkino prueba hasta donde llega su civilización.

Un día que estaba acometido de grandes dolores, todo el palacio de Coney-Island se hallaba revolucionado.

Interrogado por Mr. Bostock acerca de la causa de sus dolores, Cónsul respondió (como pudo) que sufría de las muelas.

Pero al igual de la dicha de sus juveniles años, este velo debía ser desgarrado muy pronto.

La existencia vagabunda de la tía Jamáica y Hebe, que caminaban sin rumbo fijo y siempre á su capricho, las había conducido hasta Polonia.

En esta época Hebe econtaba diez y siete ó diez y ocho años, de edad.

Hacía cuatro días que la joven y su acompañante atravesaban inmensos bosques sin encontrar ningún ser humano.

La situación era terrible, y casi casi desesperada.

Tenían hambre porque sus provisiones estaban agotadas.

Sufrían frío por que estaban en lo más crudo del invierno.

No les quedaba más recurso que el de elegir entre dos géneros de muerte á cual más horribles.

Al anochecer del quinto día, en el momento en que destrozadas por las fatigas y por la desesperación iban á caer para no levantarse, los últimos rayos del sol poniente, les mostraron por entre una clara del bosque una

LOS

Dramas de la espada

POR

Xavier de Montépin.

TOMO TERCERO.

LA HIJA DEL DIABLO

aqueellos dos semblantes lívidos, con las vocas torcidas y las pupilas dilatadas, que le parecían mirarla fijamente.

La señora Jamáica entonces, la golpeaba para hacerla callar, dirigiéndola entre tanto groseros insultos.

Hebe contenía sus sollozos y procuraba llorar en silencio.

Las monedas de oro, producto del crimen que Espina había expiado en la horca, habían quedado en poder de la señora Jamáica.

Pero estas monedas tardaron bien poco en desaparecer.

La señora Jamáica apenas las economizó. La digna matrona bebía aguardiente y otros licores, no solamente durante el día, si no durante una buena parte de la noche.

Las dos abandonaron á Montpellier y se dirigieron hacia las fronteras de Italia.

La señora Jamáica había comprado á Hebe un traje de satimbanqui sembrado todo él de lentejuelas de cobre.

Al mismo tiempo le compró también una nueva guitarra y una pandereta.

La niña quedó combertida de este modo en cantante y bailarina ambulante.

La mujer fenómeno y Hebe, que podía considerarse como su presa, atravesaron poco á poco el Mediodía de Francia, viviendo bastante bien, gracias al dinero que Hebe ganaba con sus bailes y sus canciones.

X

Al llegar aquí, permítanos el lector que dejemos transcurrir un intervalo de siete ú ocho años.

Durante ocho años nada ocurrió á nuestros personajes que merezca la pena de referirse.

Recorrieron el Piamonte, el reino de Nápoles, la Toscana, los Estados lombardos, el

Tirol y la Iliria, llevando siempre una existencia nómada y miserable, si bien encontrando siempre casi cubiertas sus necesidades.

Pero Hebe había crecido mucho.

De niña se había convertido en joven. Hebe veía con admiración mezclada de alegría, las miradas que los hombres le dirigían.

En estas miradas percibía una expresión desconocida hasta entonces para ella.

Y es posible que lo que vamos á decir parezca extraño é increíble, y, sin embargo, es absolutamente exacto.

Hebe, la cantante de las calles, educada por la miserable mujer que conocemos y que no se separaba de ella; Hebe, que ignoraba los principios y hasta el instinto de la moral; acostumbrada desde su más tierna infancia á oír pronunciar las palabras más obscenas y á cantar ella misma canciones groseras; Hebe, repetimos, había conservado una completa pureza de corazón y de espíritu.

Las imágenes eróticas puestas constantemente ante su vista, no tenían para ella atractivo ni significación.

Un pudor innato rodeaba su alma de un espeso velo y la garantizaba de toda mancha.

Condujéronle en seguida á casa de un dentista, el cual, después de un minucioso reconocimiento, manifestó que el pobre chimpancé tenía tres muelas picadas.

Como la operación de extraerlas era delicada y dolorosa, creyeron necesario sujetar fuertemente al paciente, y al efecto se dispusieron ocho hombres para que, llegado el caso, contuvieran á Cónsul, que, con seguridad, caería en un estado de furiosa exasperación. Pero en vez de la crisis que se esperaba, una vez extraída la primera muela, el chimpancé se arrojó en brazos del dentista, y después de prodigarle mil caricias y besarle con efusión, le mostró las otras dos muelas dañadas.

El dentista se las extrajo sin incidente de ninguna clase.

Cónsul adora á los niños, y como compañero de diversiones tiene un negrito, que vive constantemente con él.

Además monta en automóvil y lo maneja con la habilidad del más consumado *chauffeur*; toca el piano y se deleita extraordinariamente examinando un libro que tenga grabados, cuya operación le absorbe horas y horas. Si no fuera porque marcha siempre en dos pies, como cualquiera ser humano y nunca á cuatro patas, no se diferenciaría en nada de los demás animales de su especie.

Come bien, bebe en vaso y fuma magníficos tabacos. No le gusta levantarse temprano, y por lo general su sueño varía de diez á catorce horas diarias.

Comprende perfectamente cuanto se le explica y cuanto se le pregunta, y cuando trata de hablar, los sonidos que emite se parecen más al lenguaje que se enseña á los sordomudos que á gruñidos de un animal.

En suma, que para ser un hombre no le falta más que algunas lecciones de pronunciación y tener derechos electorales...

Extranjero.

DE LOS BALKANES.

Palabras del Sultán.

De Constantinopla telegrafían á *Le Figaro* en reciente conversación con M. Lockroy declaró el Sultán, á propósito de Macedonia, que deseaba la paz y que no hará la guerra si no le obligan á ello.

El Sultán deplora ciertos excesos de sus soldados, y ha ordenado que los autores sean severamente castigados.

Cree que no hay revolución en Macedonia, y estima que solo promueve los sucesos una minoría búlgara que ha cedido á influencias exteriores.

Combate con muchas bajas.

Dicen de Sofía, con fecha de ayer, que el día 1 del corriente mes atacaron cinco batallones turcos, en las montañas cerca de Goldlewo, á las fuerzas del coronel Zoutcheff.

Este logró escapar, después de cuatro horas de combate.

No se conocen detalles sobre las pérdidas sufridas por ambos lados; pero se sabe que las bajas fueron muchas.

Gran victoria de los macedonios.

Se acaba de recibir en esta capital un telegrama de origen particular, expedido en Salónica, en el cual se anuncia que los insurrectos macedonios, al mando de uno de sus caudillos, el coronel Yankoff, han obtenido una gran victoria, derrotando completamente á las tropas turcas en Alaukairk.

Iglesia incendiada.

En Rades.

Hoy se ha recibido la noticia oficial del incendio ocurrido el pasado domingo en la iglesia del pueblo de Rades, anejo de Pedraza.

El fuego se inició á las once de la noche, invadiéndose seguidamente todo el templo.

Todos los altares y las imágenes

quedaron destruidos, pudiéndose salvar únicamente las ropas y demas efectos que se guardaban en la sacristía.

En cuanto se tuvo noticia del siniestro acudieron al lugar del fuego el cabo de la guardia civil de Pedraza, Martín Piño Velasco, y los guardias á sus órdenes, Antonio Rodríguez Pérez, Fermín González Albertos, y Juan Miguel Ortega, en unión de las autoridades y del vecindario, trabajaron para la extinción del incendio, consiguiéndolo después de cuatro horas de incesantes esfuerzos.

Las pérdidas materiales se calculan en más de diez mil pesetas.

Créese que el incendio fué casual.

A juicio de los inteligentes, este siniestro es tanto más doloroso cuanto que la iglesia de Rades pasaba por una joya de indudable mérito artístico.

SUETOS.

Un banquete.

Mañana á la una de la tarde se celebrará en el piso bajo del Café de la Unión el banquete que sus electores y amigos celebran en honor del señor Marqués de Cañada Honda y que promete estar concurridísimo.

Las tarjetas pueden recogerse en el Café de la Unión y en la Redacción de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Toma de posesión.

Hoy ha tomado posesión del cargo de Interventor de Hacienda de esta provincia, nuestro distinguido amigo don Jacobo Salcedo, á quien reiteramos nuestra felicitación.

De Instrucción pública.

En la Secretaría de esta Junta se ha recibido el título de Licenciado en Farmacia á favor de don Felicísimo Rodríguez y Estalot, natural de Fuentesrebollo, cuyo interesado puede pasar á recogerle en el más breve plazo posible, á fin de evitar sea devuelto al Centro de que procede.

Alcances.

El cabo Guillermo Gil Ruiz, natural de Segovia y el soldado Gabriel Grande, de Torreglesias, que pertenecieron al disuelto batallón de cazadores expedicionario á Filipinas número 10, pueden solicitar sus alcances del señor Coronel Jefe del Regimiento infantería de Burgos, número 36, en León.

Vacante.

Lo está por defunción del que la desempeñaba, la plaza de farmacéutico titular de Aldeasoña dotada con el sueldo anual de veinte pesetas por la asistencia de seis familias pobres y casos de oficio.

Plazo para solicitarla el de quince días.

Insultos.

El día 3, al regresar Ezequiel Valverde, peón guarda del Estado, de vigilar el monte de Mozoncillo, se encontró con los vecinos del mismo pueblo Eloy y Eusebio Antón, á los cuales preguntó que á dónde se dirigían, contestándole groseramente, á la vez que le insultaron y amenazaron diciéndole que le iban á quitar la vida.

El Juzgado entiende en el asunto.

El Doctor Gastaldo.

Habiendo practicado el día 6 otras tres operaciones de catarata, el oculista doctor Gastaldo, se ve precisado á permanecer en Segovia hasta el 15 de Octubre.

Un herido.

En la mañana del día 4, cuestionaron Mariano Muñoz Muñoz y su hijo Juan Muñoz Manso, vecinos de Carbonero el Mayor, produciendo éste á aquél lesiones de pronóstico reservado.

El Juzgado instruye diligencias.

Prácticas de telegrafía.

Hoy han comenzado en el torreón de la Delegación de Hacienda, las anunciadas prácticas de telegrafía militar.

Riña.

A las ocho de la noche del día 2, dirigiéndose el vecino de El Espinar Eustaquio García con dirección á su casa desde el pinar de dicha villa, se encontró con su convecino Feliciano Alvarez, y comenzando á disputar acerca de á quién de los dos pertenecía un pino teoso que aquél había llevado á su casa, se fueron á las manos, resultando ambos con lesiones.

El Juzgado forma sumario.

Quejas.

Varios vecinos de la calle del Cármen se lamentan de que de la pared de un jardín perteneciente á una de aquellas casas, ocurren diariamente desprendimientos que pudieran perjudicar á los transeuntes.

Trasladamos la queja á quienes correspondan.

Teatro Miñón.

Función inaugural para esta noche: «El cuerno de oro».—«El Camarero» (por Fregolini).—«La lugareña» (interpretando Geraldine Loopold el papel de protagonista).—Y la «Danza serpentina».

La limpa de Olamores.

Se está limpiando el cauce cubierto del río Olamores, y la tierra que del cauce sacan, al río vuelve en las inmediaciones del puente del Verdugo, precisamente donde varias lavanderas ejercen su oficio.

Las lavanderas se quejan de que las ensucian las ropas...

¿No podría evitarse esto?

Pérdida.

A una infeliz criada se le extravió ayer un billete de veinticinco pesetas, en el trayecto comprendido entre la calle de Isabel la Católica y la Plaza Mayor.

La persona que haya encontrado el billete haría una obra de caridad si le devolviera en nuestra Redacción.

Osa de Socorro.

Ayer á las diez de la noche fué curada la joven de quince años Paulina Huertas, de un magullamiento del dedo índice de la mano izquierda, producido por la portezuela de un vagón del ferrocarril.

—Esta mañana á las nueve fué curado de una fuerte contusión, Serrano Otero, producida por haber resbalado el caballo que montaba.

Multas.

Por vender pan falto de peso han sido impuestas hoy varias multas.

Reparto.

Ha comenzado á repartirse el libro memoria de los juegos florales, celebrados en esta capital en Septiembre del año pasado.

Hurto de uvas.

Han sido puestos á disposición del Juez municipal de Veganzones, Toribio Sacristán Barbado y Matías Manrique de Frutos por haberles sorprendido la guardia civil del puesto de Turégano, conduciendo cerca de cuarenta kilogramos de uva que habían hurtado de los viñedos del término del referido Veganzones.

«La Novedad».

En el acreditado comercio de paños de don Eugenio Nonide «La Novedad» (Melitón Martín, núm. 2), se han recibido ya todos los géneros de invierno, los que ofrece al público en general seguro de que serán de su agrado tanto por su buena calidad como por la economía en sus precios.

Géneros para caballeros con lluvia en colores de lana y dorado, última novedad, preciosos gabanes con forro de lo mismo, pantalones etc. etc.

Para señoras, ricos cortes de vestidos, Castores de todas clases y colores, Manteletas escocés para abrigo y capas con dos caras y forro de lo mismo, ricas mantas de viaje y tapabocas. Bufandas de lana (colegiales) propias para señores, Sacerdotes y niños desde cinco pesetas y todo cuanto abarca el ramo de pañería.

LA NOVEDAD

Melitón Martín 2. (Detrás de la Cárcel)

BOLSA DE MADRID.

FONDOS PÚBLICOS	Cotización del	
	Día 3	Día 5
Deuda perpétua Interior 4 %	77.30	77.25
Serie F, de 50.000 ptas. nom.	77.30	77.25
Serie E, de 25.000	77.35	77.25
Serie D, de 12.500	77.35	77.30
Serie C, de 5.000	77.35	77.30
Serie B, de 2.500	77.35	77.30
Serie A, de 500	77.35	77.30
Serie G y H, de 100 y 200	77.30	77.15
Deuda Amble. 5 %: Serie F.	97.30	97.20
Acciones Banco de España.	475.00	476.00
Idem del Banco Hipotecario.	180.00	180.00
Comp. Arr de Tabacos	439.50	440.00

Mercados.

Segovia:

Almacenes de Lambás y Galicia.

Trigo, de 42 1/2 á 43 reales las 94 libras castellanas.

Algarrobas, á 33 la fanega.

Centeno, á 32 idem.

Cebada, á 26.

Mucho retraimiento en Cataluña para la compra de trigo y precios flojos.

Medina del Campo.

Han entrado 200 fanegas de trigo que se cotiza de 43 á 43 1/4 reales.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco, 300 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/2 reales y 200 decenteno á 33 1/2 reales.

En el Canal, 1.200 fanegas de trigo, que se cotiza á 43 reales.

Arévalo.

Se cotizó el trigo bueno á 43'50 reales fanega; entraron 94 fanegas de trigo.

Turégano.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 42'50 reales fanega.

Centeno, á 33.

Cebada á 25.

Avena, á 20.

Algarrobas á 30.

Harina de primera, á 15'50 reales fanega; de segunda, á 15; de tercera, á 14.

Salvado de primera, á 20 reales fanega; de segunda, á 12; de tercera á 9.

Patatas á 5 reales arroba.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

San Demetrio, Nestor y Pedro, Mártires; Santa Benedicta, Virgen y Mártir; San Artemón, Presbítero; Santa Pelaya, Penitente.

POR TELEFONO.

Madrid.—5 tarde.

El Rey á Lisboa.

Se ha confirmado oficialmente el proyecto de viaje del Rey don Alfonso á Lisboa.

Sobre elecciones.

Han conferenciado largamente sobre elecciones los señores Villaverde, Alix, Lacierva y Lema.

De regreso.

Ha regresado de Galicia el ministro de Marina, quien inmediatamente dió cuenta de su viaje al Presidente del Consejo.

No hay crisis.

Villaverde ha desmentido una vez más los propalados rumores de crisis ministerial.

Al extranjero.

Parece seguro que don Alfonso XIII irá en el próximo verano al extranjero, visitando al Rey de Inglaterra, al Emperador de Alemania y

al Presidente de la República francesa.

Los liberales.

Moret ha manifestado que está de acuerdo con Vega de Armijo y que no solo desiste del proyectado viaje á Zaragoza sino que también desaprueba los trabajos que en estos días vienen realizando el Conde de Romanones y Merino.

Viaje regio.

Sábase ya que el Rey irá á Zaragoza el próximo día 16, permaneciendo en la capital aragonesa hasta el 20.

Y lo curioso del caso es que la anterior suspensión del viaje obedeció á los temores de que con motivo de la famosa procesión del Rosario ocurrirían disturbios entre clericales y anticlericales...

Resultando ahora que al «suspender» el Rey su viaje se «suspendió» también la procesión, y ésta se celebrará durante la estancia de don Alfonso en Zaragoza.

Muertos y heridos.

En Ezezeri (Austria) han estallado violentas colisiones entre las tropas y el pueblo, resultando muchos muertos y heridos.

Chamberlain.

En Glasgow (Inglaterra) ha pronunciado Chamberlain un comentadísimo discurso sobre la cuestión económica, declarándose enemigo de los gravámenes que pesan sobre los artículos de primera necesidad.

Cinco mil personas escucharon el discurso.

El estadista inglés fué aclamado.

Los cambios.

Se ha cotizado el Interior á 77'05; los Francos á 34'05; y las Libras á 33'73.

EL CORRESPONSAL.

CARNEGERIA

Plazuela de la Rubia, 8.

Se vende carne á los precios siguientes:

- 1.^a sin hueso. 2'60 ptas. kilo.
- 2.^a sin id. 2'20 id. id.
- 1.^a con id. 1'60 id. id.
- 2.^a con id. 1'20 id. id.

Chuletas de carnero y cordero á 1'70 pesetas kilo.

Pierna de carnero y cordero á 1'50 kilo.

Se garantiza el peso. No confundirse, Plazuela de la Rubia, número 8.

GRAN EXITO
CERVEZA
BOER (negra)
y ESPECIAL
marca **GAMBRINUS**
VALLADOLID
Perfecta elaboración
y absoluta pureza

Únicas nacionales premiadas con MEDALLA DE ORO en las últimas exposiciones de PARIS y LONDRES.

NOTICIA DE ACTUALIDAD

¡Nada viejo! ¡Nada viejo! El favor que el público de Segovia viene dispensando á LA MODERNA, Sastrería de Badillo, ha hecho que desaparezcan por completo las existencias del invierno anterior.

Van llegando ya, de las mejores fábricas de España, los pedidos hechos para la próxima estación, y todo, por consiguiente, será nuevo y de gusto moderno.

La casa de Badillo no ofrece gangas, es verdad, pero sí un variado y abundante sustido, confección esmerada de prendas y precios tan equitativos que difícilmente se hallarán iguales en otros establecimientos de la misma clase.

Para sacerdotes y seminaristas trajes talares y equipos muy baratos, y pagos convencionales.

Plaza Mayor, 2, Casa contigua á la del Ayuntamiento.

SECCION DE ANUNCIOS

Fenol

Es el mejor desinfectante, anti-epidémico, anti-hemorrágico, cauterizador e insecticida, y el preservativo más eficaz del **Cólera, Fiebre amarilla, Tifus, Viruelas, etc.**
Cura rápidamente las quemaduras, heridas, sabañones, varices, sarna, herpes, picaduras, mordeduras, etc., etc.

Aprobado por la M. I. Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona. — De venta en las principales farmacias y droguerías. — Al por mayor: J. URIACH Y C., Menéndez, 20. — BARCELONA

Comelerán

MOYA. — Fotógrafo. — Véase la exposición de retratos. — Plaza Mayor.

J. P. MARTÍN E HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid. — Despacho: Alcalá, 58. — Jardines: calle del Cisne, 11 y 13
Sevilla. — Mallén, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887. — Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada. — Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas, Málaga, 1887. — Primer premio, único: Medalla de oro. — Exposición de frutas, Madrid 1890. — Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor. — Alcalá, 58, Madrid. — Mallén, 21 (Calzada), Sevilla

TELÉFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado a la exportación, expide sus productos a todas partes del mundo. Por procedimiento excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

SARDINA FRESCA.

Se pone a 25 céntimos kilo y a menos mandando fondos ó referencias.
Félix Cuadrado. — Gijón.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros Reunidos.

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirector en Segovia: PASAGALI Y COMPAÑIA, Plaza de la Constitución (Mayor), número 41, planta baja.

Gran Fotografía. — MONTES. — 11, Victoria, 11.

NUEVA CARNICERÍA

Calle de Melitón Martín, núm. 6.

— LISTA DE PRECIOS —

Carne de vaca de 1. ^a	2'80 pesetas kilo.
" " " 2. ^a	2'50 " "
" " " 1. ^a con hueso.	1'80 " "
" " " falda, pecho.	1'40 " "
Cordero, chuletas y pierna.	2'00 " "
" paletilla y falda	1'50 " "
Ternera fina.	" "

Se sirve a domicilio y se garantiza el peso. Este establecimiento ha quedado abierto el 1.º de Octubre.

¡NO CONFUNDIRSE! — MELITÓN MARTÍN, NUM. 6, (Frente a la Cooperativa Militar.)

LA POLAR.

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS BILBAO.

CAPITAL SOCIAL: 100,000,000 de pesetas.

GARANTIAS DEPOSITADAS: 50,000,000 de pesetas.

Administrador depositario: EL BANCO DE BILBAO. Ninguna Sociedad en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas. SEGUROS SOBRE LA VIDA, a prima fija y con participación en los beneficios. RENTAS VITALICIAS inmediatas y diferidas. SEGUROS MARITIMOS, sobre cascos y mercaderías. SEGUROS CONTRA INCENDIOS y sobre VALORES. Agentes en todas las provincias.

En Segovia:

Para los ramos de INCENDIOS Y VALORES: Subdirector: Don Agustín Santamaría, Corpus, 10, principal.

Juan Margareto

Conocidísimo y acreditado establecimiento de ultramarinos. Especialidades de esta casa, de gran aceptación en Segovia. Chocolates riquísimos elaborados a brazo. Cafés superiores, de esmerado tostado. Queso manchego legítimo.

6. — REAL DEL CARMEN. — 6.

HIJO DE JULIÁN PEREZ

Almacenista de Coloniales y Fabricante de Jabones de Aceite de oliva

CARABANHEL BAJO.

Esta casa en la elaboración de Jabones, solo se dedica a fabricar géneros de primera de las elases llamadas de Castilla en blanco, pinta encarnada, y la especial pinta Sevillana, siendo tanto el crédito adquirido durante los muchos años que lleva trabajando por su pureza y buen resultado, que hoy compiten con las marcas más acreditadas del mundo.

PILDORAS DE RIAZA DE PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sean TERCIANAS, CUARTANAS ó COTIDIANAS. Cajas de 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, remitiéndolas también directamente previo pago de su importe, desde cualquier punto que se pidan.

DEPÓSITO CENTRAL: MARTÍN Y DURÁN; Tetuán, 3, Madrid.

Agencia Universal de ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. L.º de España — Fundada en 1872. ROLDÓS Y COMP.ª BARCELONA. Publicidad de todas clases. Precios económicos.

Las PILDORAS DEHAUD. No titubasen en purgarse, cuando lo necesitan. No teman el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, a la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a purgarse cuantas veces sea necesario.

El único Legítimo VINO DEFRESNE con PEPTONA es el más precioso de los tónicos y el mejor reconstituyente. PARIS: 4, Quai de Marché-Neuf. EN TODAS FARMACIAS.

PILDORAS DEFRESNE PANCREÁTICA. Adoptada por la Armada y los Hospitales de París. DIGESTIVO el más poderoso el más completo. Dígere no solo la carne, sino también la grasa, el pan y los fécules. La PANCREÁTICA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión. FOLVO-ELIXIR. En todas las buenas Farmacias de España.

OCASION

Don Leopoldo González, vecino de Mozoncillo, vende 250 fanegas próximamente de piñón lavado y acondicionado a estilo de fábrica, a precio sumamente arreglado.